

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

28 de marzo de 2022

1

Diputados aseguran respeto a contratos con reforma eléctrica

Ricardo Monreal, ve pérdida millonaria si aprueban reforma eléctrica en los términos planteados.

Los presidentes de las comisiones en la Cámara de Diputados responsables de dictaminar [la iniciativa de reforma eléctrica del presidente de México](#), Andrés Manuel López Obrador, en materia eléctrica, aseguraron que los contratos, acuerdos e inversiones establecidas actualmente serán respetados en la reforma.

“Debe estar muy tranquilo el embajador (de Estados Unidos), porque todo el contenido y alcance legal de los contratos y de los permisos serán respetados, así está planteado en la iniciativa del presidente”, dijo el diputado morenista Ramiro Robledo, presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales en la Cámara de Diputados.

Por su parte, el presidente de la Comisión de Energía, Manuel Rodríguez, señaló que las inversiones que se han hecho por empresas estadounidenses seguirán vigentes en el país con la reforma eléctrica del presidente López Obrador.

“Le decimos al embajador esté tranquilo, que las inversiones nacionales y extranjeras privadas que están presentes y las futuras tendrán todas las garantías para poder seguir presente en México”, aseguró Rodríguez.

Sin embargo, el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal, se mostró preocupado por las afectaciones a las inversiones privadas si se aprueba la reforma eléctrica en los términos en los que está planteada.

“Si algún empresario, si algún inversionista siente que sus intereses están en riesgo, van a acudir a las instancias internacionales, porque así lo estableció la Constitución”. “Y en estos lugares de arbitraje internacional, normalmente no nos va bien. Son [muchos miles de millones de dólares los que estaríamos en riesgo de estar pagando](#) si se aprobará en esos términos”, dijo Monreal.

“De nuestra parte hay total apertura para revisar y atender algunas observaciones que tengan grupos de inversionistas, empresarios o estudiosos de la materia”, ofreció. En todo caso, afirmó que cuando la minuta llegue, en el Senado se actuará “con reposo y moderación”. OGM

Estados Unidos busca a aumentar en 66% las exportaciones de gas a Europa

Estados Unidos ayudará a Europa a dejar su dependencia del gas natural de Rusia.

El presidente de los Estados Unidos, Joe Biden, se comprometió este viernes ante la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, a hacer todo lo posible para aumentar en 66% las exportaciones de gas natural licuado (GNL) a la Unión Europea (UE).

El apoyo norteamericano forma parte de los esfuerzos para que la UE deje la dependencia de los hidrocarburos rusos.

Así lo han explicado ambos mandatarios en una rueda de prensa conjunta que coincide con la segunda jornada de la cumbre de jefes de Estado y de Gobierno del bloque, en la que los miembros de la UE debatirán sobre la creación de reservas de gas y sobre el menú de opciones preparado por Bruselas para reducir los precios de la electricidad.

Estados Unidos y UE “van a trabajar para reducir su dependencia del gas, y punto”, y desplegar más plantas de generación renovable e invertir en nuevas tecnologías como el hidrógeno verde, dijo el presidente Biden.

“Esta guerra será un fracaso estratégico para Putin”, subrayó, por su parte, la jefa del Ejecutivo comunitario, quien destacó que Bruselas desea “diversificar” su suministro de gas a través de proveedores mundiales que son “amigos y fiables”.

En concreto, Washington quiere enviar al año 15 miles de millones de metros cúbicos más a la Unión Europea, lo que supondría elevar la cantidad total anual hasta los 37 mil millones de metros cúbicos del energético, mientras que Estados Unidos envió en el año pasado 22.2 mil millones de metros cúbicos de gas natural a Europa.

El plan de la UE para sustituir en 2022 ese gas pasa por incrementar en 50 mil millones de metros cúbicos las importaciones de GNL tanto de Estados Unidos como de Qatar, Egipto o Nigeria, y otros 10 mil millones por gasoductos de Azerbaiyán, Argelia y Noruega. OGM

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

28 de marzo de 2022

2

Hacienda mantiene al 100% subsidio al IEPS y aumenta estímulos complementarios a gasolina

Esta semana la gasolina Magna y Premium, así como el Diésel, contarán con un estímulo fiscal de 100 por ciento.

Este viernes la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) publicó hoy en el [Diario Oficial de la Federación \(DOF\)](#) el estímulo fiscal a la cuota del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) para los combustibles del 26 de marzo al 1 de abril de 2022

Para aumentar la recaudación del Gobierno Federal, Hacienda decidió incrementar este año el porcentaje de impuesto al IEPS en más del 7% que los consumidores pagan en estaciones de servicio por cada litro de gasolinas adquiridas en estaciones de servicio en el país.

Debido al conflicto entre Rusia y Ucrania, el precio internacional de los combustibles alcanzaron niveles no vistos desde 2014. Por ello, el gobierno federal publicó un decreto en el que se estable un estímulo complementario.

De acuerdo a la publicación del DOF, durante la última semana de febrero, el estímulo fiscal para la gasolina de menos de 92 octanos [se mantendrá en 5.4917 pesos](#), acumulando 59 semanas con apoyo del Gobierno Federal para intentar controlar el aumento en el valor, luego de que los precios internacionales de las gasolinas se incrementaran desde los primeros meses del año pasado.

En la semana que inicia hoy este combustible recibirá un apoyo de 100%, el equivalente a 5.4917 pesos, con lo cual, los consumidores pagarán cero pesos de IEPS por cada litro de combustible adquirido en estaciones

Esta semana, el combustible de mayor octanaje (Premium), tendrá apoyo de 100% el equivalente a 4.6375 pesos por litro, por lo que ahora los usuarios deberán de pagar cero pesos de impuesto por litro, acumulando 46 semanas con subsidio.

El diesel, por otra parte, acumula 57 semanas consecutivas con apoyo por parte del Gobierno Federal, por lo que ahora los automovilistas recibirán un descuento de 100% el equivalente a 6.0354 pesos por cada litro adquirido en estaciones de servicio del país, para pagar cero pesos de impuesto por cada litro.

Mientras que las cantidades por litro de estímulos complementarios aplicables a los combustibles automotrices durante esta semana son de 2.4443 para la gasolina regular, 1.6692 pesos para la premium y de 4.0742 para el diésel

El Gobierno Federal ha tenido que recurrir al estímulo fiscal para contener el incremento en los precios internacionales de los combustibles debido a las restricciones en la oferta de crudo y el aumento en la cuota del IEPS que pagan los consumidores, la cual fue autorizada por el congreso este año.

Hoy el promedio nacional de la gasolina Regular es de 21.33 pesos por litro y de 23.30 pesos por litro para la gasolina Premium, mientras que el Diesel se ubica en 22.80 pesos por litro. OGM



NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

28 de marzo de 2022

3

Ichalkil y Pokoch superan a Hokchi como el campo privado con mayor producción en México

Los campos Ichalkil y Pokoch superaron en febrero a Hokchi como el bloque operado por privados con mayor producción de aceite en el país.

La producción de aceite de los campos Ichalkil y Pokoch superaron, en febrero, a la del campo Hokchi, de acuerdo a datos de la producción nacional de aceite publicados ayer por la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH).

De acuerdo con el Centro Nacional de Información de Hidrocarburos (CNIH), al segundo mes del año, la producción del área dos de la ronda 1.2 alcanzó los 23 mil 496 barriles de petróleo.

En noviembre del 2021, Fieldwood Energy inició la producción comercial de los campos Ichalkil y Pokoch, en el cual contempla una producción de 455 millones de barriles de aceite y 567 miles de millones de pies cúbicos de gas en reservas probadas y probables.

Por su parte, el campo Hokchi, reportó una producción de petróleo de 17 mil 642 barriles diarios, perdiendo el primer lugar de producción obtenido en noviembre del 2021, debido a los problemas que enfrentaron los campos Amoca, Miztón y Tecoalli.

El tercer lugar lo ocupan los campos operados por la petrolera italiana Eni, los cuales perdieron el primer lugar en noviembre debido a problemas con el desarrollo del bloque.

En noviembre del 2021, [Eni solicitó a la CNH la modificación](#) del plan de desarrollo para los tres campos vigente debido a retrasos en la ejecución de las actividades planteadas originalmente, la necesidad de optimizar la estrategia de inyección de agua y el acondicionamiento y [puesta en marcha del FPSO](#), sin embargo, la solicitud fue rechazada por el regulador.

El operador observó que con el plan vigente habrá una variación de más del 30% en la producción de hidrocarburos. OGM

Autorizan a Pantera E&P perforar hasta cinco pozos en Tamaulipas

La CNH autorizó a Pantera E&P la modificación del plan de exploración de un contrato terrestre de la ronda dos.

El órgano de gobierno de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) aprobó la modificación del plan de exploración presentada por Pantera Exploración y Producción, respecto del contrato CNH-R02-L02-A9.BG/2017.

Se trata de un contrato en la modalidad de licencia, que cuenta con una superficie de 463.98 kilómetros cuadrados, ubicada geográficamente al noreste de México, en el estado de Tamaulipas, en la Provincia Petrolera Cuenca de Burgos.

Actualmente, se encuentra en un Periodo Adicional de Exploración (PAE), autorizado por el Órgano de Gobierno mediante la Resolución CNH.E.03.004/2022 del 13 de enero de 2022.

El objetivo de la modificación al plan de exploración es continuar con la exploración en áreas prospectivas con objetivos en los plays Oligoceno y Jurásico Superior Kimmeridgiano y actualizar la cartera de prospectos exploratorios.

En ese sentido, la estrategia del contratista plantea dos escenarios operativos, base e incremental, para realizar 20 estudios Exploratorios (12 en el escenario Base, y ocho en el Incremental), y la perforación de cuatro prospectos exploratorios: tres en el escenario base (Kuyu-1EXP, Sasán-1EXP, y Kaslwat-1EXP), y uno en el escenario incremental (Naku-1EXP).

Tomando en consideración ambos escenarios operativos, el contratista prevé recursos prospectivos del orden de 2,035.40 mil millones de pies cúbicos de gas natural y 14.83 millones de barriles de condensado, con posibles recursos a incorporar por 494.98 mil millones de pies cúbicos de gas natural y 3.61 millones de condensado.

El programa de inversiones, 2022-2024 se estima de 45.20 a 51.22 millones de dólares, considerando ambos escenarios. OGM

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

28 de marzo de 2022

Gas LP suma dos semanas a la baja

4

A pesar del alza en los precios internacionales de los energéticos, el gobierno federal redujo esta semana los precios del gas LP.

La Comisión Reguladora de Energía (CRE), dio a conocer los precios aplicables en el gas Licuado de Petróleo (LP) respectivos a la semana del 27 de marzo al 2 de abril del presente año para las 48 regiones en la que dividió el país.

“La publicación de los precios máximos aplicables de gas LP, objeto de venta al Usuario Final se establece de conformidad al acuerdo A/024/2021”, informó el regulador.

El [acuerdo número A/024/2021 del regulador energético](#) que establece la regulación de precios máximos de gas licuado de petróleo objeto de venta al usuario final, en cumplimiento a la Directriz de emergencia para el bienestar del consumidor de gas licuado de petróleo, emitida por la Secretaría de Energía, con la finalidad de proteger los intereses de los usuarios finales.

El precio del gas suma dos semanas consecutivas con una caída en el valor del energético, luego de que enfilaba en camino a superar el máximo registrado en agosto del 2021.

Para la próxima semana, el precio máximo del energético en la Ciudad de México para la próxima semana, será de 13.14 pesos por litro y 24.32 pesos por kilo.

El precio más caro para el energético se ubica en San Quintín, en Baja California, donde el precio máximo alcanza los 29.26 pesos por kilo.

De acuerdo con la lista de precios máximos publicados por la CRE, en la Ciudad de México el precio pasará de 24.66 a 24.32 pesos por kilogramo con IVA.

En Tijuana el precio pasará de 25.62 a 24.52 pesos por kilogramo.

Mientras que en Puebla el precio subirá de 25.32 a 24.85 pesos por kilogramo con IVA. OGM

AMLO descarta modificaciones a reforma eléctrica

AMLO dijo que no hay intención de modificar su propuesta de reforma eléctrica para que sea aprobada en el poder legislativo.

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), dijo que no modificará su propuesta de reforma eléctrica, la cual se encuentra en discusión en la cámara de Diputados.

El mandatario aseguró, en conferencia de prensa, que respeta la opinión del embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, pero la reforma eléctrica no se modificará.

Ayer el embajador externó su preocupación a diputados sobre las afectaciones que tendrían las empresas de energía que tienen inversiones en el país.

López Obrador, dijo que los contratos de autoabasto se terminarán con la aprobación de la reforma eléctrica.

“Si se acaban, porque son leoninos, no puede ser que influyentismo estás empresas tengan subsidio”.

Ayer, diputados de Morena, aseguraron al embajador de Estados Unidos, que con la reforma eléctrica se respetarán las inversiones de las empresas privadas en el sector.

“Yo respeto mucho al embajador de Estados Unidos en México, respeto su opinión, pero nosotros tenemos una postura que vamos a defender y los legisladores van a decidir”. OGM



NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

28 de marzo de 2022



Pemex busca nuevas formas de financiar a proveedores

Pemex acumula una deuda con proveedores y contratistas por 67 mil millones de pesos al primero de febrero.

Petróleos Mexicanos (Pemex) buscará nuevos mecanismos de financiamiento para el pago a proveedores y contratistas, con los cuales la petrolera mantiene una deuda por más de 67 mil millones de pesos al primero de febrero de 2022.

Además, la empresa productiva del estado, se comprometió a diseñar estrategias para el combate a la corrupción, afirmó Alejandro Fuentes Alvarado, presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Ciudad del Carmen.

En los últimos once meses, Pemex no ha podido reducir sus pasivos con proveedores, ya que de marzo del 2021 pasaron de 60 mil 321 a 60 mil 238 millones de pesos al último día de febrero, esto equivale a una reducción de tan solo 0.14%.

De acuerdo con la empresa productiva del estado, los pagos realizados a adeudos a proveedores y contratistas del 2021 suman a 348 mil 292 millones de pesos y quedan por pagar 30 mil 862 millones de pesos. Mientras que los trabajos realizados por proveedores y contratistas que aún están pendientes de facturar al mes de febrero suman un total de 7 mil 357 millones de pesos.

Fuentes Alvarado, explicó, que Pemex reconoce el adeudo que se mantiene con los proveedores y manifestó que están buscando los mecanismos de financiamiento para poder ya emparejar ese endeudamiento, haciendo el compromiso de informar de los avances del mismo. OGM

Extracción de crudo será base de economías mundiales: Rafael Ángel Valencia

La reforma eléctrica plantea que la CFE abarque el 54% de la producción energética en el país.

De no aprobarse la reforma eléctrica, la **Comisión Federal de Electricidad (CFE) tendería a desaparecer**, afectando la economía de los habitantes del país, señaló este viernes el presidente López Obrador en medio de las presiones para que su iniciativa sea aprobada a unos días de Semana Santa.

“Ahora la **CFE está limitada al 30 por ciento** y si no hay esa modificación, desaparece, la borran y eso sería muy grave para los intereses de los ciudadanos, del pueblo, de la nación, de los mexicanos”, comentó durante la conferencia de prensa.

El proyecto de ley presentado por el presidente y avalada por el Congreso de la Unión en marzo del año pasado, plantea que el **54 por ciento de la producción energética** en el país pase a manos de la CFE mientras que el 46 por ciento lo concentren las empresas privadas, esto con el objetivo de alcanzar la autosuficiencia, una de las aspiraciones de Obrador.

Frente a lo que podría parecer una amenaza a las empresas privadas de energía que radican en el país, el presidente les aclara que esta decisión no afectará gravemente su producción.

“No tienen por qué preocuparse, en la iniciativa se les garantiza el 46 por ciento del mercado, y la CFE que es una empresa pública se encargaría de la generación del 54 por ciento, cuánto es el 46 por ciento, es todo **lo que consume Argentina**, eso estaría destinado al sector privado, a los particulares pero necesitamos tener la mayoría, que la CFE tenga más presencia”, remarcó.

López Obrador está a la espera de que su propuesta sea aprobada en los próximos días en la Cámara de Diputados luego de la [presión ejercida por parte de los diputados de Morena](#), quienes pretenden que sea **avalada y enviada al Senado este 14 de abril** pese al apoyo limitado de los partidos opositores.

“En estos días se va a saber si los legisladores representan al pueblo, si son auténticos representantes populares o son simples representantes de las empresas y de los grupos de intereses creados”, adelantó. El Financiero

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

28 de marzo de 2022

6

Traders ven problemas de suministro de diesel

Los principales traders a nivel mundial les inquieta la posible falta de suministro de diesel a nivel mundial.

El diario británico Financial Times ha celebrado un encuentro llamado 'Commodities Global Summit', donde ha invitado a algunos de los actores principales del mercado del crudo.

En uno de esos paneles participaban los principales exponentes de las empresas Vitol, Trafigura, y Gunvor, que aunque no son compañías responsables de trading de los derivados del petróleo como el diésel o la gasolina, que al fin y al cabo es lo que se utiliza como combustible.

Lo más llamativo, a la par que inquietante, de este encuentro estuvo en las palabras del consejero delegado de Vitol, Russel Hardy, quien subrayó la posibilidad de un racionamiento de derivados del petróleo a nivel mundial. "Lo que más preocupa a todo el mundo es el suministro de diesel.

Europa importa cerca de la mitad de su gasóleo de Rusia y cerca de la otra mitad de Oriente Medio", comentaba el principal trader de crudo de todo el mundo. Si bien Hardy aseguró que las refinerías pueden aumentar su producción para poder cubrir la demanda, ya no es un escenario descartable el del racionamiento. "Ese déficit sistémico de diesel está ahí", añadió.

Las sanciones a Rusia han hecho que se mire hacia Irán y Venezuela para cubrir parte de la oferta que antes ponía sobre la mesa el país de Vladimir Putin.

Sin embargo, es probable que el petróleo de sustitución tarde meses en llegar. Según los expertos que participaron en el panel, Irán podría aumentar sus exportaciones en 1 millón de barriles diarios siempre que se firme un acuerdo nuclear internacional, pero es poco probable que la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) y sus aliados aumenten la producción más rápidamente, dijo Hardy.

"Hasta ahora han sido bastante claros al afirmar que seguirán con su acuerdo OPEP+", dijo Hardy, quien añadió que los países africanos, en particular, tienen menos petróleo de sobra que antes de la pandemia de COVID-19.

"¿Esperamos un aumento de 1-2 millones de barriles diarios de petróleo? Sí, pero no es probable en los próximos dos meses", añadió. OGM

Canadá aumentará su producción de petróleo y gas para ayudar a Europa

Canadá ayudará a Europa a dejar la dependencia de hidrocarburos de Rusia.

Canadá informó a Estados Unidos y a Europa que tiene capacidad para aumentar su producción diaria en 200 mil barriles de petróleo y 100 mil barriles equivalentes de petróleo en gas natural para sustituir parte de las compras europeas en Rusia.

El ministro de Recursos Naturales de Canadá, Jonathan Wilkinson, realizó el anuncio durante una reunión de la Agencia Internacional de la Energía (AIE) celebrada en París, según señalaron hoy medios de comunicación canadienses.

Canadá será capaz de aumentar sus exportaciones en estas cifras a finales de año para facilitar que Europa se pueda desconectar de Rusia en materia energética y en respuesta a la invasión rusa de Ucrania, según explicó Wilkinson en la AIE.

Wilkinson añadió que Europa ha solicitado a Canadá su colaboración para dejar de depender "en el corto plazo" del petróleo y gas ruso y acelerar "la transición energética en todo el continente".

"Canadá está en una posición única para ayudar en ambos puntos. Seguiremos trabajando con nuestros socios para apoyar los mercados internacionales de energía y acelera la transición energética", declaró Wilkinson.

Europa importa de Rusia alrededor de un tercio del petróleo que consume y un 40 % del gas. Aunque el aumento de la producción canadiense sólo es una fracción de las necesidades europeas cubiertas por Rusia, las autoridades canadienses dijeron que cualquier cantidad "ayudará a iniciar el proceso".

La capacidad de Canadá, uno de los mayores productores de petróleo del mundo, para exportar crudo y gas natural está limitada por la falta de infraestructuras como oleoductos y terminales de gas licuado.

Canadá no cuenta en estos momentos con terminales activas para la exportación de gas licuado. En el país existen proyectos aprobados para desarrollar 18 terminales de exportación de gas licuado, de los que 13 estarían ubicados en la costa del Pacífico del país. OGM

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

28 de marzo de 2022



Reforma Eléctrica: San Lázaro no descarta modificar la iniciativa presidencial

El proceso parlamentario iniciará este lunes 28 de marzo con la discusión de la iniciativa de AMLO en las Comisiones Unidas de Energía y Puntos Constitucionales

La **Cámara de Diputados** publicó el acuerdo para el análisis, discusión y, en su caso, aprobación de la **Reforma Eléctrica** que promueve el gobierno del presidente **Andrés Manuel López Obrador (AMLO)** para alcanzar la soberanía energética de **México**, con lo cual se podría dar el caso de que la iniciativa sufra de modificaciones.

De acuerdo con lo difundido por San Lázaro, se acordó tratar, en primera instancia, en las comisiones de Puntos Constitucionales y de Energía, esto para la discusión especializada que compete a una iniciativa de esta naturaleza, pues se plantea **modificar los artículos 25, 27 y 28 de la Constitución Política** de los Estados Unidos Mexicanos (CPEUM), mismos que tendrán repercusión en el **Sistema Eléctrico Nacional (SEN)** para que la CFE cuente con el 54% de participación en el sector.

Los encargados de realizar esta primera parte del proceso parlamentario son los diputados de Movimiento Regeneración Nacional (**Morena**) **Juan Ramiro Robledo Ruiz**, presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, y **Manuel Rodríguez González**, presidente de la Comisión de Energía. Cabe destacar que también se turnará a la Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales, pero sólo para opinión.

El Acuerdo fue publicado en la gaceta parlamentaria, en donde se especifica que la discusión será en modalidad semipresencial y **dará inicio el lunes 28 de marzo a las 13:00 horas** (tiempo del Centro de México) en el salón Legisladores de la República (edificio A, segundo piso).

“Señala que, una vez aprobado el proyecto de dictamen, si fuera el caso, **dada la naturaleza de la iniciativa de Reforma Constitucional, la discusión de las reservas en lo particular se hará en el Pleno de la Cámara de Diputados**”, se lee en el comunicado oficial de la Cámara de Diputados, lo cual quiere decir que durante la discusión ante las y los 499 legisladores se podrían presentar modificaciones.

Lo anterior, sin menoscabo del derecho de las y los diputados de llevar el debate hasta que el asunto se encuentre suficientemente discutido, **una vez que ocurra esto, se procederá a su votación nominal**. Las Juntas Directivas acordaron incorporar las propuestas, opiniones o iniciativas diversas que procedan, dentro de los plazos siguientes que lo permitan en su oportunidad.

Posteriormente, la minuta será turnada al Senado de la República, en donde se deberá de ratificar la iniciativa presidencial; sin embargo, **durante todo el proceso se espera la negativa de la llamada oposición parlamentaria**, quien se mostró aversiva a la Reforma Eléctrica desde que la publicó el presidente **López Obrador**, por lo que será trabajo de los legisladores en favor de la 4T que esta reforma convenza a sus detractores.

Bajo esta lógica, **Ricardo Monreal**, coordinador de la bancada de **Morena en el Senado**, anunció que **el será el que convenza a las bancadas de oposición en la Cámara Alta**; sin embargo, aseguró, la iniciativa de AMLO debe de ser modificada, pues así como está, sería vista con malos ojos por diversos senadores que la podrían frenar en el legislativo.

Asimismo, durante una declaración a medios de comunicación, el también presidente de la Junta de Coordinación Política (**Jucopo**) de la Cámara de Senadores dio una fecha estimada para recibir la minuta de San Lázaro, esto porque Ignacio Mier, el coordinador de los diputados de Morena le dijo que espera que a mediados de abril, ésta llegue, en caso de ser aprobada, al Senado.

Por lo que Monreal Ávila refirió que las modificaciones que espera que se plasmen en el texto final sirvan como herramienta para establecer el diálogo con ellos. **“Una vez que reciba la minuta, con las modificaciones que yo creo que se van a dar, los voy a convencer”**, insistió, pero sostuvo que para que ese diálogo fluya y resulte en la aprobación de la iniciativa, debe haber modificaciones a la plana del presidente. Infobae